

México, Mayo 22-49.

Gabriela queridísima:

Mil gracias otra vez por escribirme, por decirme lo que para mí es tan caro y dulce: su afecto y su recuerdo. ¡Cómo me alegra, de veras, que le gustara la poesía de E.R. ¡ Y si usted lo conociera a él, lo querría de verdad. Es alguien que vive poéticamente hasta su vida mortal. Claro que tampoco es de este mundo y anda por aquí, perdido, con una gran humildad, como pidiendo perdón a los hombres por haber caído entre ellos, con su palabra de poeta y su gracia de santo. Pequeñito, frágil, muere de aquí para allá el pretexto de su cuerpo, siempre en ayuda de alguien. Y cuando habla, sin una mala pasión, con sus palabras de tan pura inteligencia, se sabe que hay un ángel de incógnito en su vozecilla apagada, en la luz que le borra el rostro transitorio.

¡Ojalá y resulte efectiva y pronto la visita de don Alfonso y la de Carlos Pellicer. Me encanta y me tranquiliza saberla acompañada por ellos. No sabe las ganas que tengo de volver a verla, Gabriela. Estoy llena de complicaciones de salud, ultimamente, y en las manos implacables del médico, que me hace ir a verlo todos los días. Parece -yo ya lo sospechaba- que tenía yo una úlcera que hubiera evolucionado hacia un cáncer dentro de algunos años. Afortunadamente, ha desaparecido ya, y ahora tengo que seguir un tratamiento secundario muy constante. Creo que el médico me dará de alta en un mes más. Y entonces, de no haber algo que se atravesara - y creo que no lo habrá- la emprenderé para allá, y con todo y Pita Amor, quien acaba de llamarme por teléfono, emocionada, porque acaba de recibir unas líneas de usted, por "Polvo". Me dice que ella va a contestarle ahora, pero que no es mala cosa mandarle dos veces su cariño, una en su carta y otra en la mía.

Ya se cambió otra vez, ¿no? ... ¡Si viera cómo entiendo eso! Hay veces en que yo también quisiera cambiar, sin ninguna razón aparente y muchas muy profundas. Para consolarme, y a manera de viaje metafórico, cambio los muebles de sitio o me mudo de empleo. Eso es lo que voy a hacer en estos días. Ya tengo aquí dos años y no puedo más. Me voy a Publicidad Sálviz, Paseo de la Reforma #1, Último Piso, y estaré allí desde el jueves 26, sólo por dos meses más, lo suficiente para organizar el Departamento de Radio de esa compañía y luego me retiraré del trabajo para dedicarme a lo mío exclusivamente, porque Eduardo, como creo que ya le dije, se opone a que siga en este tráfico.

**[Carta] 1949 mayo 22, México [a] Gabriela Mistral
[manuscrito] Margarita [Michelena].**

AUTORÍA

Autor secundario:Mistral, Gabriela, 1889-1957

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1949 mayo 22, México [a] Gabriela Mistral [manuscrito] Margarita [Michelena]. 2 h. ; 29 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile